
 

 
 

 

 

Città di Marsala 
 

Medaglia d’oro al Valore Civile 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TRASCRIZIONE  

SEDUTA 6^ COMMISSIONE 

DEL24OTTOBRE 2023 

VERBALE N.74 

DEL 24 OTTOBRE 2023 

  



1 

VI Commissione del 24/10/2023 

APPELLO INIZIALE ORE 11.00 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 12.09 

 

Apertura Lavori ore 11.10 

 

 

 

VICEPRESIDENTE DI GIROLAMO 

 

Grazie Segretario. 

 

SEGRETARIO DELLA COMMISSIONE MICHELE FRANCHINO 

 

6^ Commissione Sport, del 24 ottobre 2023, sono presenti: 

 

 

Fernandez Felice Massimo    presente;   

Titone Vanessa         presente;   

Accardi Michele               presente;   

Alagna Bartolomeo Walter assente*(delega Coppola);   

Di Girolamo Gaspare          presente;   

Di Pietra Gabriele      assente; 

Ferrantelli Pellegrino        presente; 

Orlando Leonardo              presente; 

Pugliese Leonardo             presente; 

Rodriquez Mario               presente; 

Vinci Antonio                  assente. 

 

 

È presente in sala l’Assessore Bilardello. Parola al 

Presidente.  

 

 

PRESIDENTE FERNANDEZ 

Grazie Segretario, colleghi. Volevo fare soltanto, volevo 

annunciare che l’apertura della Commissione è stata alle 

11:10, abbiamo avuto dei problemi tecnici con il sistema. E 

allora, buongiorno a tutti, oggi come sapete, avevamo 

invitato l’Assessore Bilardello, per quanto riguarda gli 

impianti sportivi e i finanziamenti Europei per i quali 

sono necessari i progetti esecutivi, quindi, se avete delle 

domande da fare, l’Assessore è qua. Nessuna domanda... 

okay, allora ci... Di Girolamo. 

 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO GASPARE 

Buongiorno a tutti, Assessore benvenuto. Allora, dopo 

diversi sopralluoghi fatti con la stessa Commissione, ci 

siamo resi conto che alcuni impianti, non sono fatiscenti 

per come pensavamo, però nello stesso tempo, volevamo 
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capire se c’era l’intenzione di questa Amministrazione, per 

trovare dei fondi per poter ripristinare quelle piccole 

cose che rendono fruibile poi, le diverse strutture, parlo 

della struttura di Strasatti, parlo della struttura di 

Paolini, parlo dello Stadio Comunale, che sono i tre luoghi 

dove abbiamo fatto i sopralluoghi. Per quanto riguarda lo 

Stadio di Strasatti, siamo stati messi a conoscenza che, la 

tribuna non è agibile, quindi non è accatastata, per quanto 

riguarda invece lo Stadio di Paolini, abbiamo visto che, la 

struttura non è male, ma nello stesso tempo ci vuole solo 

una ristrutturazione interna degli spogliatori, niente di 

particolare, e per quanto riguarda lo Stadio volevamo 

sapere se i lavori sono stati terminati e se è stato già 

mandato agli Uffici addetti il fine lavori, la 

documentazione dei fini lavori. Grazie. 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

Buongiorno, buongiorno a tutti e grazie dell’invito che mi 

avete formulato, per presenziare oggi a questa Commissione, 

lo ritengo un lavoro assolutamente utile, per 

l’informazione dei Consiglieri Comunali rispetto poi alle 

tematiche che di volta in volta si vanno ad affrontare. 

Allora, mi fa piacere che, Consigliere Di Girolamo, che lei 

abbia fatto questa premessa confermando che, le strutture, 

quanto meno quelle che abbiamo in uso, sono diciamo, in 

discrete condizioni, e che non c’è bisogno di grandi 

interventi da fare, io qui ho qualche riserva, ma adesso ne 

parliamo anche. Allora, intanto, voi dovete sapere, e lo 

sapete certamente perché, è passato al vostro vaglio quella 

che è l’approvazione del Bilancio, e qual era la somma che 

era riservata per le manutenzioni straordinarie degli 

impianti, noi avevamo circa 160.000,00 oltre iva, quindi, 

poco più di 200.00,00 euro da spendere per la manutenzione 

degli impianti, bene, eh... in tutto questo, ci sono state 

degli interventi non previsti straordinari, mi riferisco 

allo Stadio proprio Di Dia di Strasatti, che ad un certo 

punto nel periodo estivo, lo Stadio ha subito un attacco, 

diciamo, vandalico, privandolo di tutti i collegamenti dei 

cavi elettrici che dalla linea pubblica arrivano poi alla 

somministrazione dell’energia all’interno dello Stadio, 

questo, ha comportato un intervento economico non da poco, 

quindi sottraendo a quella disponibilità economica che già 

è limitata rispetto agli interventi da fare nella 

molteplicità delle strutture sportive, questo lavoro è 

stato fatto, i lavori sono stati consegnati, la ditta ha 

anche certificato gli impianti, e proprio ieri, la 

Delibera, perché noi, l’intenzione dell’Amministrazione è 

quello di affidarli questi impianti, e proprio ieri è stata 
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pubblicata... è stato pubblicato l’avviso pubblico, per... 

o forse stamattina andrà, forse stamattina, sì, comunque... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

Esattamente, per fare in modo che, Associazione sportive, 

comunque, chi sono interessati possono, diciamo, decidere 

di gestire la struttura sportiva, struttura sportiva che 

come è stato puntualizzato, si può giocare ma a porte 

chiuse,  nel senso che la tribuna non è agibile, però il 

bando, l’avviso, è proprio fatto in questi termini, intanto 

è stato fatto per un periodo di quattro anni, in questi 

quattro anni naturalmente, il Comune si prende l’impegno di 

intervenire per lavori di manutenzione straordinaria, ma 

laddove, il gestore, il potenziale gestore, o affidatario 

che sarà, deciderà di fare anche degli interventi di natura 

straordinaria, a secondo del tipo di intervento, mi 

riferisco non solo al tipo, ma anche alla qualità 

dell’intervento, in termini economici sull’impianto per, 

per esempio, sistemare la tribuna e renderla comunque 

agibile, può chiedere anche un ulteriore incremento del 

periodo di, diciamo, di affidamento, fino ad arrivare ad un 

massimo di 10 anni, quindi con una spesa che è frazionata 

da 20, 40, 60, fino aumentando di due anni in due anni, la 

gestione, quindi per un massimo di 10 anni, questa è 

l’impostazione dell’avviso.  Mi auguro che tutte le 

Associazioni sportive, anche facendo un lavoro di squadra, 

ci può stare, possono diciamo, prendersi in gestione loro 

lo Stadio e gestirlo nel migliore dei modi, perché, credo 

che sia interesse loro avere una struttura sportiva che sia 

efficiente al 100%. Questo per quanto riguarda lo Stadio 

Strasatti, per quanto riguarda lo Stadio Paolini, lì 

abbiamo fatto dei piccoli interventi, anche lì avevano 

divelto una parte della rete metallica che, diciamo, 

circondava il campo di gioco, è stata ripristinata, è stato 

anche livellato, aggiustato il campo da gioco, credo che al 

di là di qualche piccolo intervento da fare, all’interno 

degli spogliatoi, l’impianto è funzionante, anche lì, 

l’intenzione dell’Amministrazione è quella di affidarlo 

anche a Associazioni sportive che ne hanno interesse. 

Andiamo invece allo Stadio Municipale, lo Stadio 

Municipale, come voi sapete, c’erano delle prescrizioni che 

l’Ufficio Tecnico ha eseguito, e ha completato, non appena 

ha completato tutti i lavori l’Ufficio Tecnico, nella 

persona del Dirigente Dottore Frangiamore, ha fatto una 

relazione, relazione che è stata poi consegnata alla 
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Questura, affinché poi venisse a fare il sopralluogo, 

sopralluogo che è stato fatto ieri mattina, ieri mattina 

alla Questura di Trapani unitamente anche con il personale, 

con il Dirigente del Commissariato di Marsala, sono stati 

per ben due volte, all’interno dello Stadio, per verificare 

tutti i lavori che erano stati diciamo così, prescritti, 

devo dire che, abbiamo fatto anche qualche lavoro in più, 

anche per un fatto estetico, per fare un esempio, c’erano 

delle parti di intonaco insomma, che erano un po’ divelte, 

le abbiamo sistemate però, abbiamo poi continuato e 

completato anche per dare, anche un decoro diciamo, visivo, 

all’interno della... soprattutto della gradinata, e quindi 

stiamo aspettando da parte della Questura... ieri, hanno 

anche chiesto alla Dirigente, una copia della relazione 

della Commissione che era del 12 maggio credo, se non 

ricordo male, e quindi stiamo aspettando da parte della 

Questura non hanno sollevato alcuna criticità, quindi 

riteniamo che noi abbiamo fatto, gli Uffici abbiano fatto 

un lavoro assolutamente, certosino, attento e minuzioso, 

rispetto a quelle che erano le prescrizioni, quindi, mi 

auguro che da qui a breve, lo Stadio sia anche aperto al 

pubblico, dopo credo... un po’ di anni, io non so a quando 

risale l’ultima licenzia di pubblico spettacolo, presso lo 

Stadio Municipale di Marsala. Ecco, questo per quanto 

riguarda lo Stadio. Poi mi pare che eh... ah, per quanto 

riguarda invece, ecco adesso, proprio stamattina, siccome 

le risorse si sono veramente rimpicciolite, per non dire 

quasi esaurite, e allora, dobbiamo fare degli interventi 

importanti, dove questi interventi, gli interventi vanno 

fatti all’interno del Palazzetto dello Sport, a mio 

avviso... Assessore Buongiorno. Vanno fatti, dovendo 

scegliere, quindi non avendo grandi disponibilità 

economica, dobbiamo vedere dove canalizzarli, e quindi qual 

è il bene, l’impianto che in questo momento merita diciamo 

una maggiore attenzione, a mio avviso, ad avviso 

dell’Amministrazione, particolare attenzione merita il 

Palazzetto dello Sport, ma perché all’interno del 

Palazzetto ci giocano tre squadre di serie B, una squadra 

di serie A2, di Pallamano, quindi c’è un... ci sono dei 

campionati importanti, che non possiamo compromettere 

laddove per esempio come, purtroppo succede, che ci siano 

delle infiltrazioni di acqua dal tetto. Io ho ricevuto una 

relazione proprio, abbiamo fatto fare un sopralluogo 

all’impresa già, e ho ricevuto una relazione, devo dire che 

lì, dove... Consigliere Di Girolamo, la nota era propria 

quella a cui mi riferivo, cioè, c’è una situazione 

abbastanza diciamo, complessa, perché il tetto veramente ha 

bisogno di interventi... del Palazzetto dello Sport, basta 

guardare... qui non si è fatto interventi da decenni credo, 

io... 
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INTERVENTO 

 

Ma lei ha rischiato... 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

Eh? 

 

INTERVENTO 

 

Lei ha rischiato. 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

No, no, no, no, no... no, io parlo del Palazzetto dello 

Sport, dove guardate, guardate in che condizioni è il tetto 

del Palazzetto dello Sport, lo vedete voi stessi, ma per 

non parlare poi dei buchi nel cemento armato, dove 

l’acqua... vedete quella macchina nera, entrando sulla 

sinistra, la vedete proprio, siamo in questa direzione, 

questa è la struttura del tetto, ora, l’impresa può 

intervenire tra un mesetto, un mesetto e mezzo per cambiare 

un po’ tutti i moduli, perché è proprio una striscia, si 

vede a vista d’occhio, vediamo se riesco a trovare una 

foto, al di là poi della situazione interna che è 

determinata essenzialmente questi pavimenti che sono 

saltati in due stanze, ma di, assestamento dell’impianto. 

Adesso, stanno vedendo un attimo di acquisire un preventivo 

per vedere come tamponare per alcuni anni, quanto meno, 

salvare diciamo, la stagione, sia presente che quelle che 

verranno a breve... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

Sì, basta guardarle e vedi un attimo in che condizioni. No, 

mah... no, no, ma il problema... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

No, ma qua non parliamo di usura, qua la cosa è ancora più 

grave, perché qua parliamo, proprio, quando tu vedi buchi 

nel cemento armato, cioè, non la questione di ieri o 

l’altro ieri, qua è da anni che non si fanno manutenzione 

degli impianti, da anni, no tre anni, quali tre anni, qua 

parliamo di anni, parliamo di anni, quando parliamo di 

Stadio, scusami, io poi completo, quando parliamo di 

Stadio, le prescrizioni per la licenza di pubblico 

spettacolo, sa Consigliere a quando risalivano? A quanto 
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risalgono? Al 2018, 2019. 2020, fino al 2021 che poi ha 

portato alla chiusura definitiva dello Stadio, non ce le 

dobbiamo dimenticare queste cose, vogliamo parlare della 

Piscina Comunale, parliamo della Piscina Comunale, ebbene, 

Piscina Comunale, in condizioni pietose, ma io non posso 

pensare che un mio inquilino, non mi paga l’affitto, non 

paga l’energia elettrica, non paga nulla, e io lo mantengo 

là dentro, accumulando, io Ente Comune, ho un credito di 

quasi 360.000.00 euro, quindi andando oltre a quella 

cauzione che era di 100.000,00 perché io non ci devo mai 

arrivare, non ci devo mai arrivare a che tu possa 

accumulare un debito nei miei confronti per un importo 

superiore non garantito, che è di 100.000,00 perché adesso 

i 260.000,00 chi me li dà? Chi li dà al Comune 260.000,00? 

Bene, io ricordo a tutti che per mandar fuori questa 

Associazione, siamo stati costretti, questa 

Amministrazione, io non ero ancora Assessore, è stata 

costretta a fare causa per avere le chiavi della Piscina 

Comunale. Chiusa questa parentesi, e mi soffermo sulla 

Piscina Comunale, per anche rispondere a quelle che sono 

poi, quello che era l’oggetto... era l’oggetto della 

convocazione odierna, voi sapete che ad agosto, è uscito 

questo bando, “Sport e Periferia”, questo era un 

finanziamento a sportello, quindi chi arriva prima, quindi, 

una somma a disposizione a sportello, chi arriva prima è 

chiaro, ma non bastava soltanto la tempistica, poi 

bisogna... c’erano tanti altri ingredienti per fare in modo 

che il punteggio fosse alto fino al punto tale da meritare 

il finanziamento stesso, uno tra questi, per esempio, la 

compartecipazione del Comune, bene, noi abbiamo presentato 

questo progetto, l’abbiamo presentato il giorno 

dell’apertura dello sportello che lo sportello si apriva il 

primo settembre alle ore 12:00, noi siamo stati i primi in 

Italia, 12:01, da un a verifica che ha fatto il Sindaco la 

settimana scorsa perché è stato a Roma, è andato al 

Ministero dello Sport, ha verificato che, possono avere il 

finanziamento solo tutti quelli che hanno presentato la 

domanda, il primo di settembre, cioè, basta presentarla il 

2, saremmo stati già fuori, quindi le somme sono state 

tutte impegnate e da tutti quei Comuni che hanno presentato 

richiesta il primo di settembre, tant’è che hanno già 

integrato, hanno chiesto il titolo di proprietà della 

Piscina Comunale, e ieri è stata mandata tutta la 

documentazione che riguarda proprio la proprietà della 

piscina, e quindi speriamo, da qui alla fine dell’anno, di 

avere la conferma di questo finanziamento, un finanziamento 

per 700.000,00 euro, con la compartecipazione del 25% da 

parte del Comune di Marsala, questa è una cosa che credo 

che sia abbastanza rilevante e importante. Un’ultima 

novità, e poi concludo, salvo altre domande che avete da 

farmi, manto erboso dello Stadio Municipale, per quanto 

riguarda il manto erboso dello Stadio Municipale, bene, vi 
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leggo, ve la leggo testualmente, questa richiesta di 

aggiornamento del progetto e prezziario vigente, che è del 

Dirigente Generale, Maria Concetta Antinolo, parliamo 

dell’Assessorato Sport, Turismo e Spettacolo. “Con Delibera 

346 08/08/23”, questo vuol dire che prima dell’8 agosto, 

non vi era nessuna Delibera di finanziamento per quanto 

riguarda il manto erboso. “La Giunta Regionale, ha 

approvato una parziale riprogrammazione delle risorse 

provenienti dalla certificazione sul PIO FERS 2007/2013 dei 

progetti retrospettivi per il finanziamento in favore dei 

Comuni titolari degli stessi progetti retrospettivi di 

nuovi progetti avente finalità, coerenti con l’originale 

APQ. Il progetto indicato in oggetto, quindi, realizzazione 

fondo di campo in erba sintetica per 820.000,00 risulta 

beneficiario della riprogrammazione per l’importo totale di 

598.272,20 centesi, al fine di consentire allo scrivente 

Dipartimento di avviare le procedure contabili, eccetera, 

eccetera, si chiede comunque l’aggiornamento del prezziario 

vigente ed eventualmente alla normativa specifica”. E 

questo adesso, ci stiamo lavorando, perché ci stiamo 

lavorando? Perché è un progetto con... aggiornato, quindi 

esecutivo, aggiornato, ha un suo costo, e anche qui abbiamo 

delle difficoltà diciamo, a reperire la disponibilità 

economica per questo aggiornamento prezzi per questo 

progetto. Stiamo parlando, stiamo discutendo, se attingere 

ad un mutuo, sì, ad un mutuo, ma un mutuo che comprende 

anche altri impegni di spesa, su sia impianti sportivi e 

non solo, qualche altra palestra, come quella della Mario 

Nuccio e quant’altro, e di Gerbato, eccetera, eccetera, e 

diciamo che, c’è questa possibilità da qui al 5 dicembre, 

di attingere ad un mutuo a tasso zero, per quanto riguarda 

il credito sportivo, quindi, stiamo lavorando per questo, 

in modo da poter sopperire, sia al 25% della piscina da 

mettere, per, diciamo, la compartecipazione e la 

realizzazione della piscina, sia per questo progetto per il 

Campo... per il manto erboso, ne poi la possibilità di 

ripristinare la palestra della scuola Mario Nuccio di via 

Salemi, e anche la palestra di Gerbato, questa è l’idea 

dell’Amministrazione. Io ho finito, per il momento. 

 

 

PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

Segretario, c’è qualcuno che ha chiesto di intervenire? La 

parola ad Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, colleghi, Assessore, benvenuto in 

Commissione. Io ho preso qualche appunto così, magari per 

cercare di essere anche se non sarò lineare, dico, ma, 

cercare di essere preparato con quanto diceva lei. Ad 
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ascoltarla, Assessore, sembra che, tutta la situazione 

dell’impiantistica sportiva, attuale, sia tutto perfetto, 

tutto in ordine, e quasi quasi... 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

Non ho detto questo. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

No, dico, ad ascoltarla dico, sembrerebbe intanto così. 

Parto con il punto n. 1 del Bilancio, è pur vero che 

l’Organo che, destina le somme al Bilancio è quello nostro, 

cioè, il Consiglio Comunale, ma è pur vero che a scrivere 

le somme sul Piano Triennale non siamo noi, ma sono gli 

Uffici, perciò, se gli Uffici portano un importo di 

250.000,00 euro per quanto riguarda la manutenzione 

ordinaria, e 200.000,00 per quanto riguarda la manutenzione 

straordinaria, noi ci limitiamo a quello, perché loro 

sicuramente, avranno visionato quello che è l’impiantistica 

sportiva e per loro servono queste somme, perciò se, prima 

dell’approvazione del nuovo Bilancio 2023/2025, lei ha la 

possibilità, insieme agli Uffici, all’Ingegnere 

Frangiamore, a Gioacomarro, di poter capire quante sono le 

somme che necessitano per fare interventi mirati in tutta 

l’impiantistica sportiva, stia tranquillo che noi saremo al 

suo fianco. Per quanto riguarda invece l’avviso a cui lei 

faceva riferimento per il campo di Strasatti, intanto ieri 

ho visto sull’Albo Pretorio, che si tratta della 

Convenzione, ancora l’avviso vero e proprio, dovrà uscire, 

alle quali le società sportive potranno partecipare, ma 

leggendo già la convenzione, le sembrerà strano ma, le devo 

fare i complimenti per come è stata scritta e come è stata 

dettagliata, dettagliata anche, e volevo informare la 

Commissione, e soprattutto il Consigliere Di Girolamo, per 

dire che, al campo di Strasatti, la tribuna è accatastata 

perché è messa in piantina, perciò questo l’ho appreso 

ieri, e glielo faccio vedere subito, adesso, l’ho appreso 

ieri, quando ho visto l’avviso pubblicato, cioè l’avviso, 

la bozza di Convenzione pubblicata sull’Albo Pretorio, 

guarda qua... logicamente il Comune allo stato attuale 

dichiara che, per quanto riguarda la tribuna, collega 

Rodriquez, del campo di Strasatti è inagibile, ma facendo 

un progetto migliorativo la società che andrà a prendere in 

gestione, eh... e vincerà il bando per l’assegnazione del 

locale, dello Stadio, potrà investire delle somme 

all’interno dello Stadio, per procedere poi, migliorare 

tutto quello che è, e avere negli anni, un ritorno anche 

economico perché è prevista anche la sponsorizzazione, loro 

dichiarano che questa tribuna ha una capienza di 678 posti, 

dico, poi noi, in Commissione, in 3^ Commissione, 

approfondiremo la situazione. Per quanto riguarda il 
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Regolamento sull’uso e gestione degli impianti sportivi, 

ancora noi siamo in attesa dell’art. 5 che è la 

classificazione a rilevanza economica degli impianti 

sportivi, che seppur fatta non scende nel dettaglio di 

quelli che sono i cinque impianto sportivi a rilevanza 

economica, e soprattutto non è stato applicato l’art. 6 che 

è l’uso e la concessione o la gestione degli impianti, sa 

perché glielo dico? Perché come diceva il Consigliere Di 

Girolamo, noi abbiamo avuto la possibilità, se non in 

parte, oppure qualcuna vietata, per quanto riguarda nello 

specifico al campo di Strasatti dalla Dirigente con tanto 

di nota scritta, dove diceva che terze persone non potevano 

accedere, e le terze persona saremmo noi, ma di fatto noi 

non siamo terze persone ma siamo i primi perché siamo 

l’Organo di controllo di questo Comune, non potevamo 

accedere per questione di sicurezza, se non dopo due 

giorni, all’interno dello Stadio, ci sono state partite la 

mattina e la sera, perciò, volevo capire chi erano le terze 

persone, per le quali non potevano entrare all’interno 

dello Stadio di Strasatti. Sa perché glielo dico? Perché in 

quella occasione, come è stato il campo di Strasatti, come 

è stato il campo di Paolini, come è stato il eh... un altro 

impianti, Strasatti, Paolini e Stadio Comunale, noi siam 

entrati all’internodi queste strutture senza la presenza di 

un dipendente Comunale, e sfido chiunque, a dire che quelle 

strutture siano affidate, perciò significa che terze 

persone hanno la possibilità di accedere allo Stadio avendo 

chiavi di queste strutture, perché  le dico io l’art. 6 del 

Regolamento, perché l’art. 6 del Regolamento, ancor prima 

della consegna in uso o gestione, poteva applicare il 

Regolamento, dando la possibilità ad un a società piuttosto 

che ad un’altra, che faceva richiesta di avere la gestione 

in uso della struttura, con tutte le responsabilità annesse 

e connesse, sa perché le dico questo? Perché lei poco fa 

parlava della piscina comunale, dove il Comune di Marsala, 

l’Amministrazione e nello specifico questa Amministrazione, 

per potersi fare dare le chiavi, dalla società che gestiva 

e che ha avuto un deposito, che ha rilasciato un deposito 

cauzionale di 100.000,00 euro, è pur vero e condivido con 

lei che ne abbiamo persi 260.000,00 ma dico, in tre anni, 

quanti 260.000,00 euro stiamo perdendo, perché se lei va a 

Strasatti, riscaldamenti accesi, impianti di illuminazione 

accesi, e la stessa cosa a Paolini, dico, non c’è un 

controllo e non mi risulta che ci sono state società ad 

oggi che hanno versato somme al Comune per quanto riguarda 

luce, impianti di illuminazione, irrigazione, interventi 

fatti, ad oggi non ce n’è, perciò dico, se la dobbiamo 

mettere sulla bilancia, la precedente Amministrazione ha 

sbagliato, è vero, lo confermo, e gliene do atto, a non 

farsi dare le chiavi entro la fascia temporale chiamiamola 

delle 100.000,00 euro, ma se dobbiamo dirla tutta, questa 

nostra non è che sta risparmiano o sta facendo azioni di 
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Spending Review. Per quanto riguarda lo Stadio di Paolini, 

quando abbiamo fatto il sopralluogo, è stato detto che il 

Comune sta ripristinando... collega Ferrantelli, perdonami 

ma dico... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Per quanto riguarda il campo di Paolini, lei diceva che, si 

sta ripristinando la rete perimetrale... 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

Già fatta. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

attenzione, non da parte del Comune... 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

Eh beh... 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

No, no, no, ha informazioni... ho foto e video, ho foto e 

video, ho foto e video di chi sta facendo i lavori, e lo 

stanno facendo in maniera volontaria, lo stanno facendo in 

maniera volontaria, e glielo dico, perché il giorno in cui 

noi abbiamo fatto il sopralluogo a Paolini, c’era anche la 

fornacella accesa, e la sera prima c’erano questi volontari 

di questa zona, che hanno comprato la rete e che stavano 

posizionando la rete perimetrale, glielo posso dire con 

cognizione di causa, la rete l’abbiamo vista noi con i 

nostri occhi, ed era posizionata, e ho foto e video di chi 

la sta posizionando, e non sono dipendenti comunali. Per 

quanto riguarda il rettangolo di gioco, la precedente 

Amministrazione ha acquisito il finanziamento di cui lei 

parlava nel lontano 2018 con una compartecipazione del 

Comune, io gli do atto che lei si è recato agli Uffici e 

che questa situazione... a Palermo parlo, e che questa 

situazione se si sblocca, si sbloccherà grazia e lei, però 

lei ha omesso di ricordare, quella situazione che il manto 

in erba sintetica non è regolare, no, no, più che altro per 

farlo chiaro e per chiarire la Commissione, informare la 

Commissione, perché anche lì sarà un aspetto importante per 

capire le somme, se li dobbiamo prendere o possibilmente 

possiamo anche risparmiare. Per quanto riguarda il 

Palazzetto, lei ha fornito la documentazione video eh... 

foto, della struttura, in generale, è pur vero che ha 

ricordato i  mattoni saltati, ma le ricordo io, che c’è il 
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parquet dove c’è l’infiltrazione dell’acqua, che deve 

essere rimosso perché, i listelli sotto, con 

l’infiltrazione dell’acqua, sono ceduti, perciò c’è un 

dislivello all’interno del parquet, che tra l’altro può 

arrecare anche danni, non solo al soggetto che gioca su 

quel parquet, ma se c’è un Arbitro che va a visionare, la 

partita potrebbe rischiare, cioè, la squadra potrebbe 

rischiare di perdere a tavolino. Non ha parlato del 

Fortunato Bellina, perché capisco che gli interventi sono 

stati fatti e ancora rimane la parte del tetto con un 

notevole, anche lì, impegno di somma... 

 

PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

Consigliere, mi scusi un attimo. La Consigliera Titone esce 

alle ore? 11:51. Ragazzi io due minuti devo uscire pure io. 

 

 CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Va bene Presidente, c’è la Vicepresidente... ah, esce 

lei... 

 

 

PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

No, no, deve uscire. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Il Consigliere anziano. 

 

PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

Il Consigliere più anziano eventualmente, grazie. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Io sto ultimando, cerco di essere eh... puntuale con... per 

quanto riguarda il Palazzetto e l’abbiamo affrontato, i 

lavori abbiamo capito, ma credo e presumo che ce ne siano 

tanti altri da fare, il Fortunato Bellina l’ho detto, la 

piscina comunale, non ho nulla da dire, se non, prima 

doveva aprire a marzo, poi ci sono state tutta una serie di 

problemi, li abbiamo affrontati in sala Giunta con lei, il 

Presidente della Commissione, il Tecnico esterno, e lì, le 

ricordo che oltre ad avere tutti i problemi strutturali, 

c’è il certificato sempre scaduto, ha parlato, così 

sporadicamente della palestra di Digerbato alla quale noi, 

non abbiamo avuto mai possibilità di poter fare un 

sopralluogo, perché, sia per questa palestra che per la 

palestra di Strasatti non abbiamo le chiave e non capisco 

il motivo perché in tre anni, non ho avuto la possibilità 
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di andare a fare un accesso all’interno di questa struttura 

e per quale motivo non vi siete impegnati ad avere le 

chiavi anche in queste strutture sportive, uno, ripeto, 

palestra Strasatti e l’alta palestra di Digerbato. In 

ultima cosa, io voglio chiudere se per quanto riguarda il 

suo Assessorato insieme agli Uffici, ha previsto di eh... 

la valorizzazione degli impianti sportivi, attraverso uno 

strumento validissimo che è quello del Partenariato 

pubblico, privato, per quanto riguarda l’efficientamento 

energetico, perché solo così, avendo un Partenariato 

pubblico, privato, all’interno delle strutture 

dell’impiantistica sportiva, o non solo all’interno, 

andando a rivalutare tutto quello che è il sistema di 

illuminazione per il risparmio dell’energia, ma più che 

altro, avendo un Partenariato pubblico, privato, dove, lei 

ricorda benissimo che, oltre all’art. 27 del Regolamento 

per l’uso e la gestione, che parla della possibilità del 

(inc.) per quanto riguarda le strutture, abbiamo approvato  

la sponsorizzazione, dico, andare a posizionare tutti... 

dei pannelli fotovoltaici sopra le strutture, ci 

permetterebbe non solo di impermeabilizzare, scusate, il 

bisticcio di parole, tutta la copertura dell’impiantistica 

sportiva, ma di andare a risparmiare interventi futuri. 

Scusate se ho parlato così tanto, però doveroso. 

 

PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

Anzi, Consigliere Orlando, quindi... Consigliere Rodriquez. 

Segretario io lascio, per motivi personali, devo 

abbandonare la Commissione. Sono le ore 11:55, farà da 

Presidente, il Consigliere più anziano, Pino Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Sì, grazie Presidente, Assessore. Ha detto tutto, quasi 

tutto il collega Orlando, è stato molto preciso eh... è 

assurdo ripetere di nuovo le stesse cose, però qualche cosa 

io la debbo dire nel suo discorso che ha fatto in premessa 

Assessore. Dico, se ci sono state...  

 

PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

No, volevo soltanto ringraziare l’Assessore che è venuto, 

si è messo a disposizione alla Commissione. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Ho dimostrato sempre, caro Assessore, di essere, diciamo, a 

non avere padroni ecco, e quindi quello che penso l’ho 

detto sempre, anche con la mia Amministrazione precedente 

guidata dal Sindaco Di Girolamo, dico, quando le cose vedo 

per come vanno, non c’è nessuno che mi può dare, mi può 
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dire il contrario. Ora, lei ha anticipato che c’erano tante 

delle anomalie sia nella piscina, nel campo di calcio, 

dico, ma tutte queste cose, perché non sono state 

denunziate, è giusto, visto che c’erano tutte queste 

anomalie, ma io, però ricordo benissimo che sia il campo 

sportivo sia la piscina comunale, anche con la vostra 

Amministrazione, non era lei presente, perché è da circa un 

anno lei che ormai è Assessore, quindi, ma questa Giunta è 

da tre anni che c’è, dico, con la Giunta Grillo, la piscina 

nel 2001 funzionava, poi tutta ad un tratto è stata chiusa 

e abbandonata, dico, anche il campo di calcio, che dite il 

2018, ora io non ricordo perfettamente quando è stato 

l’anno, ma fino al 2019 mi sembra che ci sono state fatte 

delle partite anche amichevoli. Per quanto riguarda poi il 

Palazzetto dello sport dove c’è il tetto bucato, che 

ovviamente, diciamo che, le intemperie, l’usura, avviene e 

lì non ci possiamo fare niente, io le ricordo che con 

l’Amministrazione Di Girolamo, ma dico, non per difendere 

il Sindaco Di Girolamo, era abbandonato a se stesso il 

Palazzetto dello sport, ogni anno quella Amministrazione 

metteva 100.000,00/150.000,00 euro, ed è riuscita arrivando 

fino al 2019 a poterlo rendere usufruibile alla 

cittadinanza, ora se c’è il tetto bucato, io le ricordo 

sempre che voi ci siete da tre anni, quindi, può darsi che 

quando Di Girolamo l’ha lasciata il tetto era buono e 

adesso è bucato, quindi, solo questo volevo dire, poi il 

resto delle cose le ha dette il collega Orlando e 

condivido. La ringrazio. 

 

PRESIDENTE FERRANTELLI 

 

Allora, Assessore, lei è andato oltre le domande che le 

sono state fatte, ha parlato anche di tante altre cose, di 

tutto quello che è il suo sapere sulle strutture che 

gestisce... 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

Naturalmente limitandomi a quello che era l’oggetto della 

sua... 

 

PRESIDENTE FERRANTELLI 

 

No, no, ma, in ogni caso è un sapere che ci aggiorna. Però 

veda Assessore, ci sono delle responsabilità sicuramente 

non addebitabile né a lei né all’Amministrazione di cui lei 

fa parte, però, anche il cittadino qualunque, che dice, 

dice la piscina non funziona, lo Stadio non funziona, il 

cittadino qualunque, ma lei non è cittadino qualunque, lei 

è colui che assieme alla sua Amministrazione, che dovrebbe 

tirare fuori le soluzioni, lei c’ha parlato di tutte le 

difficoltà che ci sono state, però non c’ha dato una 
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tempistica, quando sarà aperto lo Stadio, quando sarà 

aperta la piscina, la piscina per esempio... dicevo, le 

soluzioni, le deve tirare fuori l’Assessore, il Sindaco, è 

facile dire non è colpa nostra... ora, è vero che lei in 

una, magari in foga anche al compiacimento di essere stato 

Assessore, ha tirato fuori quel famoso marzo 2023 che 

avrebbe aperto la piscina, io mi auguro, che questa 

piscina, a marzo 2024 possa essere fruibile. Mi taccio, 

anche perché non possiamo andare oltre, molto oltre, sono 

le 12:00 e qualche minuto, quindi se c’è qualche intervento 

flash, e la risposta flash dell’Assessore, la consentiamo, 

Coppola, avevo detto flash eh. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

 

Presidente, mi faccia capire, le Commissioni sono a tempo o 

quando si finisce l’argomento, perché, mi faccia capire. 

 

PRESIDENTE FERRANTELLI 

 

Allora, Consigliere Coppola, le Commissioni non sono a 

tempo, però bisogna avere rispetto, bisogna avere rispetto 

anche per le Commissioni successivi, c’è anche un ospite, 

che è stata convocata a mezzogiorno... 

 

CONSIGLEIRE COPPOLA FLAVIO 

 

Io sarò brevissimo. 

 

PRESIDENTE FERRANTELLI 

 

Perfetto, ora sì, ora sì che... perfetto. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

 

Grazie Presidente. Allora io, non faccio parte della 

Commissione, salto le premesse su quanto eh... raccontato, 

quanto espresso anche dal Consiglio Orlando, a cui vanno i 

miei complimenti, perché per adesso, diciamo lo vedo  molto 

attivo, come sin dall’inizio del mandato e molto preparato, 

però io mi voglio soffermare su una cosa,  Assessore, non 

conosco tutti gli impianti sportivi o quanto meno, non li 

conosco, e la situazione è recente, perché non faccio parte 

ripeto, di questa Commissione, per cui non ho avuto modo di 

fare sopralluoghi, però io... c’è una cosa che mi stona, si 

è  parlato di bandi per... o di avvisi, per l’affidamento 

degli impianti sportivi, in questi giorni noi abbiamo 

trattato in altre Commissioni, e lo dice anche il Documento 

Unico di Programmazione, dove il Sindaco parla di una 

modifica di alcuna società partecipate, e mi riferisco a 

Marsala Schola, che potrebbe cambiare il suo assetto, sia 

nella mission che dal punto di vista statutario, il che 
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significa che, Marsala Schola potrebbe diventare, domani, 

una società di servizi che potrebbe gestire tutto quello 

che a rilevanza economica e si parla anche di impianti sia 

sportivi che con (inc.) culturali. Se questo dovesse 

avvenire, credo che sia un po’ controtendenza, rispetto a 

quella che è la previsione dell’Amministrazione perché, un 

impianto ha rilevanza economica dove si fa un bando, e non 

credo che il Comune possa incassare, se non l’impegno da 

parte dei privati, o in questo caso, chi si affidi eh... 

l’impianto, di potere effettuare degli investimenti a 

livello strutturale, cioè, credo che, diciamo, 

l’organizzazione che potrebbero avere gli impianti, 

rispetto a quelle che sono le previsioni, potrebbero avere 

una... delle vie completamente diverse. Ecco, su questa 

questione, che già l’Amministrazione sta provvedendo a fare 

bandi, se domani dovessimo cambiare noi le partecipate, 

come si pone la partecipata? Perché, dico, per me una 

gestione di un impianto, di un contenitore culturale, a 

rilevanza economica, significa che è gestita direttamente 

dal Comune e che... dove si possono prevedere delle 

entrate, cioè, non so se sono chiaro, Assessore, dunque, 

bisogna avere anche le idee chiare... 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

O comunque azzerare le uscite. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

 

Sì, però, se io devo mantenere un impianto, per darlo ai 

privati, non avere delle entrate, perché in questo caso non 

ho neanche delle uscite per la manutenzione e l’impianto è 

limitato solamente all’utilizzo di chi ne ha diciamo, in 

quel momento, la direzione o la diretta fruizione, creo che 

va un po’ controtendenza di quello che è l’inclusione e che 

potrebbe essere anche, diciamo, l’aspetto anche sociale, 

perché, se lo gestisce il Comune io potrei pure pensare di 

fare delle attività per la dispersione scolastica, 

l’inclusione sociale, diverso è quelle che sono le attività 

inerenti anche a un ritorno economico, che potrebbe essere 

anche un concerto, cioè, non so se... se riesco ad essere 

chiaro, Assessore. Dunque, su questa questione, 

sinceramente mi lascia un po’ perplesso, perché, o 

prendiamo una via o se ne prende un’altra, a meno che, 

l’Amministrazione non ha intenzione di decidere, questo 

impianto va fatto così, altri li voglio gestire in maniera 

diversa attraverso una partecipata, perché, parliamo di una 

società partecipata che gestisca, non solo gli impianti 

sportivi, (inc.) culturale, manca il trasporto pubblico 

locali e i parcheggi. 
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PRESIDENTE FERRANTELLI 

 

E allora, diamo la parola per concludere all’Assessore, 

pregandolo di essere molto conciso, grazie. 

 

ASSESSORE BILARDELLO 

 

Sintetico, sì. allora, parto dalla penultima osservazione 

del Consigliere Ferrantelli. La politica, l’Amministrazione 

deve trovare le soluzioni, e mi collego anche a quello che 

ha detto il Consigliere Rodriquez, qui non si vuole 

colpevolizzare qualcuno o un’Amministrazione in modo 

particolare, ma si chiede anche, che non ci sia il medesimo 

atteggiamento nei confronti di questa Amministrazione, come 

se questa Amministrazione fosse la causa dei problemi e 

incapace a risolvere i problemi, noi dobbiamo, abbiamo il 

dovere di verità, e il dovere di verità sta nel fatto che 

gli impianti per anni, per anni, io non mi riferisco solo 

al quinquennio Di Girolamo, ma forse anche prima, no, no, 

gli interventi, sono stati veramente marginali e quindi nel 

tempo si sono accumulati, la ciliegina sulla torta, il 

periodo del Covid, non ce lo dobbiamo dimenticare, è giusto 

perché è determinante, per cui lo stato delle cose così 

cosa fa la politica, deve cercare di risolvere problemi, ha 

risolto il problema di Strasatti, rendendo il campo 

assolutamente operativo, abbiamo fatto un intervento, 

abbiamo fatto un intervento, abbiamo fatto un intervento al 

municipale che ripeto, aspettiamo a giorni soltanto la 

licenza di pubblico spettacolo che la città di Marsala non 

so da che anno, ma credo siamo al 2016/2017 acquisirò 

questo documento, quindi lo Stadio Municipale, e siamo 

intervenuti, stiamo portando avanti un progetto sulla 

piscina comunale, la cosa interessante che dice il 

Consigliere Orlando è, vedere un attimino come creare 

questo Partenariato, perché questo è l’argomento di 

discussione, quanto meno ne ho fatto un argomento di 

discussione perché oggi, quando io vado a vedere un tetto 

del Palazzetto dello sport e lo vedo in queste condizioni e 

non so quanto ci vuole per cambiare quel tetto, perché quel 

tetto ha  bisogno di un intervento straordinario, allora 

devo trovare delle soluzioni, e qual è la soluzione, quella 

di un Partenariato tra pubblico e il privato, che possa 

fare due cose, realizzare un tetto nuovo e nello stesso 

tempo avvicendarlo, questa è la strada... mi trovi 

perfettamente, mi trovate perfettamente d’accordo, ma tutta 

l’Amministrazione è d’accordo a trovare una soluzione di 

questo tipo, che riguarda, non solo il Palazzetto dello 

sport ma tutte le palestre, la Fortunato Bellini, la stessa 

piscina comunale ancor di più, perché sappiamo i costi di 

gestione di una piscina e quello che comporta, per cui noi, 

stiamo cercando di mettere in campo le soluzioni, senza 

perderci con le chiacchiere, al di là poi della tempistica, 
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la tempistica non la decidiamo noi, la politica dà le 

indicazioni, stabilisce la strada da percorrere, poi si 

innescano meccanismi che riguardano la parte 

Amministrativa, quindi dagli Uffici, dalle imprese, dagli 

appalti, e quant’altro, per esempio, noi dovevamo 

consegnare la scuola Caimi il 15 settembre, non è stato 

possibile, perché non è stato possibile? Perché circolari 

INAIL nel periodo di luglio, agosto, con quelle temperature 

ha disposto la sospensione dei lavori all’aperto, per cui, 

si è ritardato per un mese, queste cose, la politica non le 

può risolvere, deve adeguarsi, quindi, io vi posso comunque 

assicurare che per quanto mi riguarda, c’è una direzione 

ben precisa che noi stiamo percorrendo, quella di cercare 

di rendere utilizzabile tutti gli impianti nei limiti delle 

possibilità economiche e finanziarie, ripeto, anche 

attingendo a quelle forme di Partenariato che si faceva 

cenno poco fa, il Consigliere Orlando, quindi da questo 

punto di vista, non ci sarà un passo indietro o comunque un 

rallentamento di marcia, ecco. 

 

PRESIDENTE FERRANTELLI 

 

Grazie Assessore, e io credo che avremo modo comunque di 

approfondire ancora questi argomenti. Sono le ore 12:09, 

dichiaro chiusa la Commissione. Grazie. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



18 

VI Commissione del 24/10/2023 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il Consigliere Alagna delega il Consigliere Coppola. 

 

La Consigliera Titone esce alle 11:51. 

 

Il Consigliere Fernandez esce alle ore 11:55. 
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